
Compte rendu de la réunion du Comité de quartier du 20 juin 2024 (Chapelle)  
 
Présents : Cathy, Danielle, Françoise, Marc et David  
Absents : Mia, Claude, Isabelle, Nicolas, Thomas, Anne, Amine, Julien.  
 
Prochaines activités de quartier :  

- Grand dîner 14/9 :  
o Equipe : Françoise, Cathy, Danielle et Julien organisent la fête via une réunion 

adhoc le 4 juillet.  
o David retrouve le formulaire envoyé à la commune l’année dernière avec la 

liste du matériel à prévoir.  
- Les Coulisses du Coin du Balai : 13 octobre 

o Marc et David se réunissent durant l’été pour entamer la préparation de cet 
évènement sur base de la dernière session (2021).  

- Saint Nicolas : 6 décembre à confirmer lors de la prochaine réunion.  
- Passeurs de lumière : 21 décembre à confirmer lors de la prochaine réunion.  

 
Budget participatif  

- Comment réussir à faire passer nos projets de quartier ?  
o L’expérience du « porte à porte » s’avère performante. Il y a très bien moyen 

de l’améliorer en s’organisant mieux. Cela permet également de développer 
le côté convivial de notre quartier en évitant que la démarche ne soit trop 
insistante, invasive.  

o Ne faut-il pas inciter les organisateurs communaux (la prochaine session se 
fera avec la nouvelle équipe issue des élection communales du 13 octobre) à 
revoir une nouvelle fois la formule qui devrait permettre aux petits projets de 
quartier d’avoir une chance d’être choisi (exemple : à coté des catégories 
existantes pour l’ensemble de la commune (projets phare et coup de pouce), 
prévoir une nouvelle catégorie limitée aux quartiers (coin du balai, archiducs, 
place Keym, …).  
 

Panneau poétique  
- Lorsque nous avons lancé ce projet (avec l’aide du budget participatif de la 

commune), nous avons décidé de confier le choix des phrases à une petite équipe de 
4 personne externe au comité. 2 des 4 personnes ne font plus partie de l’équipe. Il 
faudrait compléter l’équipe.  

- Nous avions aussi décidé de faire le choix de phrases dans  des langues différentes 
sans fixer de règles précises. A ce jour, nous avons eu 2 phrases en français, une en 
néerlandais et le dernière en anglais. Celle-ci a suscité des réactions positives mais 
aussi négatives et assez choquantes. Pour la première fois, notre tableau a été 
tagué !  

- On pourrait également mettre des dessins à la place de phrases.  
- De nouvelles phrases sont proposées :  

o Deux en brusselleer  
 « Ca sert à rien de se donner un dikke nek. On saura jamais fair' de l'or 

avec du vlek » 



 « Kende gaaile ni stillekes lawaait moeke ? » (Vous ne pouvez pas faire 
du bruit plus en silence ?) 

o Une en français (citation de Frank Zappa) en réponse subtile aux réactions 
négatives suscitées par la phrase en anglais: « Un esprit est comme un 
parachute, il ne fonctionne qu’une fois ouvert » .  

o David demande aux 2 personnes de l’équipe de faire un choix.  
 

Solidarité Ukraine  
o Depuis quelques mois, nous envoyons des colis à une équipe de soldats basée 

à Kharkiv avec qui nous avons le contact via Olha. 2 colis sont arrivés à 
destination et une troisième est sur le départ. Cela nous a permis de dépenser 
le petit trésor ( +/- 350 €) que nous avions constitué au début de la guerre 
(début 2022).  

o La question qui se pose est de savoir si nous poursuivons cette initiative. 
David demande l’avis de Olha et dans ce cas, nous ferons un appel à don pour 
reconstituer une réserve.  
 

Nouvelles de Energie Solidaire du Balai  
- La communauté d’énergie (environ 70 membres) est opérationnelle depuis mars et 

continue à se développer au fil de l’eau.  
- ESB a obtenu un subside de 14.500 € de BE (inspirons le quartier) pour faire 

fonctionner la communauté, la promouvoir et organiser une sensibilisation ( 
conférence, ciné-débat, …)  à la question de la transition énergétique.  

- ESB lance une newsletter pour ses membres qui paraitra tous les 3 mois et sera 
consultable par tous sur le site du coin du balai 
 

Préparation de la visite du collège du 24 juin dans le coin du Balai   
Nous sommes invités à adresser au collège nos questions préalablement à la réunion. Willy 
prépare une question sur la concertation des habitants en cas de projets d’aménagement 
qui impacte les habitants. David prépare une question sur l’abandon de véhicules ( voiture, 
vélos, … ) dans des parkings et l’utilisation des espaces parkings par des mobil-homes  et 
utilitaires d’entrepreneurs.    
 
Nouvelles de ATIPI 

- L’enquête sur le projet d’aménagement est terminée et a priori n’a pas suscité de 
remarques.  

- Prochaine étapes 
o Permis 
o Cahier des charges  
o Offres  
o Travaux  
o … et si tout va bien ouverture du centre de jour en 2026 !  

 
Service citoyen  

- Marc a été recontacté par une responsable de cette initiative. Un rendez-vous 
devrait être fixé entre celle-ci et Marc et David pour poursuivre l’étude de faisabilité 
d’une telle initiative au niveau de notre quartier.  



 
Divers  

- Manège du possible : Mia et Nicolas maintiennent les contacts avec les responsables 
du manège en vue de le soutenir et de le promouvoir.  

- Article «  Bruxelles Patrimoine «  sur le coin du Balai : David a adressé un mail le 22 
avril 2024 à Bruxelles Patrimoine pour demander l’autorisation de diffuser l’article 
sur le site. Pas de réactions. Le comité  décide  de prendre le risque de le publier.  
 

Prochaine réunion : lundi 30 septembre à 20h15  à la Chapelle … sauf s’il fait trop froid 
 

 


